

Cartas al DIRECTOR

Sobre "rebajes" en las aceras y otras cuestiones

Señor Director de LOS SITIOS:

Semanas atrás, en dos días consecutivos, el articulista de Almar trató de la cuestión de los rebajes de las aceras para facilitar el libre paso de los minusválidos por las vías públicas.

En el primero de los artículos, el señor Bouso Mares se lamentaba de que, si bien por perniciosa autorización del Consistorio se había manifestado de que por la brigada de obras del Ayuntamiento se harían estas obras de mejora, aunque poco a poco debido a su envergadura y elevado costo, él no se había apercibido de que se hubiera empezado a hacer nada de tales arreglos.

En el segundo de los artículos, el redactor da a conocer la contestación facilitada por el señor alcalde en la que se dice: que se ha procedido a rebajar las aceras para que los coches de los minusválidos puedan circular sin graves inconvenientes en los siguientes lugares (que a seguido detallaremos) indicando de que en ello se han invertido algo más de cinco millones.

Hasta lo aquí escrito puede resumirse, a «grosso modo», lo que nos cuenta el articulista en sus dos alminares. Bien; si usted señor Director nos lo permite vamos nosotros, como «hombre de la calle», a exponer nuestro punto de vista a cuanto el señor alcalde expone en su nota explicativa de los trabajos realizados al fin que nos ocupa.

Si hacemos un inciso y analizamos el significado que tiene el verbo «rebajar» cuando dice: que se ha procedido a rebajar, entendemos que la acción de rebajar es rebajar algo que está llano y por lo que hemos podido comprobar personalmente no está dentro la realidad de que todos estos rebajes de aceras, que menciona el señor Nadal, los haya realizado las brigadas del señor Paredes pues así daba entender este señor lo harían al decir de que «se dedicarán con especial atención a rebajar...».

Vamos pues, ahora, a demostrar nuestro aserto de que son mínimos los rebajes que de una manera expresa y especial han sido realizados por las brigadas municipales.

Seguiremos el mismo orden y empezaremos por la plaza de Sant Agustí; dos rebajes se dice se han hecho allí pero verdaderamente sólo es uno que de una manera expresa se ha hecho (el de la acera in-

terior de la plaza) el otro, en la acera bajando del puente no se hizo igual que el otro sino que se aprovechó la oportunidad de hacer obras necesarias en aquel lado, con levantamiento de parte del adoquinado, remoción de aceras y bordillos y, por tanto, lógico era aprovechar esta circunstancia para hacer el rebaje. En cambio si se atraviesa la plaza es diagonal, dirección Correos, nos encontramos que a la altura de un comercio de muebles existe un paso-cebra y se desaprovechó tener allí la brigada para completar, o en parte, otros rebajes en tal plaza tan céntrica.

En cuanto a la calle Emilio Grahit, es sabido que estos días se está en pleno desarrollo de urbanización total de tal vía por lo que es lógico y natural que, aprovechando esta circunstancia, se haya procedido ya a efectuar directamente estos pasos rebajados que, infortunadamente, al redactar el proyecto de tal amplia obra ya se planificarían así; por tanto no pueden ponerse a haber de las brigadas municipales el que sin su intervención van apareciendo por allí estos rebajes a medida que adelantan las obras ni creemos que en cuanto al presupuesto del conjunto de la obra represente una sensible diferencia, si la hay, puesto que al hacer los planos y proyectos estos rebajes ya están previstos de antemano por ser cosa sabida por los proyectistas.

Si nos trasladamos a la travesía del Carril, otro tanto puede decirse por ser obra de reciente ejecución así como en Bonastruch de Porta que puede decirse otro tanto como en los dos casos anteriores que ya se hicieron estos rebajes conjuntamente sin que tampoco posteriormente tuviera que hacerse ningún arreglo ni rebaje alguno. No dudamos que el mismo caso de los anteriormente expuestos se dará en el Barrio de Sant Narcís, actualmente en periodo de total remoción, que al tiempo que vayan avanzando las obras ya irán surgiendo estos mini-vados a medida que se construyan las aceras.

En lo que se refiere al Portal de França, algo se habrá realizado aunque sea un rebaje en la acera y una rampa descendente teniendo en cuenta que allí tenían su local de reuniones la MIFAS. Si nos llegamos a la calle Sant Ignaci veremos allí dos rebajes en la esquina lindante con carre-

tera Barcelona y también construidos cuando hace cosa de un año aquella calle sufrió un total arreglo, sin que tampoco posteriormente se haya ido a hacer arreglo alguno. Lo relevante hubiera sido ir expresamente a tal calle de Sant Ignaci a hacer estos dos rebajes y en cambio para llegar allí, a todo lo largo de la carretera de Barcelona, a pesar de tantas boca-calles, no se hubiera hecho ninguno para facilitar el acceso hacia Palau.

En cuanto a la calle Carmen, semanalmente hacemos el recorrido plaza Cataluña hasta más arriba del Puente número 1 y, francamente, no hemos percibido que a lo largo de la acera, lado edificios, que es la más apropiada para circular mejor, se haya hecho obra alguna de las que nos ocupa. Tal vez se refiere a la parte de los nuevos jardines que si allí hay algunos rebajes pero en la acera surbeno de ninguna barrera arquitectónica se ha suprimido.

Referente a entradas y anexos del Pabellón de Palau, hay que admitir se habrán realizado, si es que no estaban, las debidas obras de acondicionamiento que, tal vez, al construir este complejo deportivo no se previeron.

Acabamos este análisis visual con la paseata que nos dimos hace pocas semanas por los entornos en donde años atrás estaba ubicada lo que fue Central eléctrica de Pedret, hoy día todo urbanizado y ajardinado en su mayor parte sin que falte su mini-zoo de alta variedad avícola todo ello bien custodiado por dos vetustas piezas artilleras apuntando sus «roveladas» bocas hacia unos «hipotéticos» enemigos apostados a la otra orilla del río por los parajes de Sant Ponç de la Barca. Dejemos tranquilos a faisanes, jardines y cafones y vayamos a contarles a lo que íbamos: en los jardines se han construido unos sanitarios en forma de caseta algo elevado de ras del suelo que para acceder a ellos, por un lado hay cuatro peldaños y por otra una rampa a base de losetas de forma irregular estilo rústico-jardín, todo construido conjuntamente con muy buen acierto. Aunque el señor Nadal no lo menciona, hay algunos rebajes para acceder, sin dificultades a la bien acondicionada zona ajardinada a la vez que parque infantil.

Esta es la visión que hemos sacado en cuanto al análisis de lo que el señor alcalde da como realizado en diferentes lugares del perímetro urbano. Si nos atenemos a la inversión que se dice superior a los cinco millones de pesetas, creemos es una suma bastante «credita» si consideramos que los casi cien rebajes que cita, en realidad existen, pero hemos de convenir se hicieron ya conjuntamente cuando se arreglaron estas vías públicas por empresas contratadas y, sin duda, su importe ya comprendido en los presupuestos por lo que la intervención directa de las brigadas municipales puede considerarse como limitadísima.

Dice bien el señor Bouso Mares de que «se han hecho obras en las aceras y se podía haber aprovechado el viaje...»; y tanto que está en lo cierto puesto que se ha desperdiciado alguna propicia ocasión para hacer estos arreglos como pudo ser en la calle de la Rutilla tan nombrada últimamente por causa de los polémicos «guales», pues se desaprovechó la oportunidad del total arreglo de esta vía para hacer simultáneamente tales necesarios rebajes a pesar que se dijo que la obra en conjunto se hizo bajo proyecto de los técnicos municipales. Un descuido que otro día representará un buen montón de dinero. Otra buena ocasión desaprovechada fue en el cruce de Ronda Padre Claret con calle Maragall. Las aceras que configuran las esquinas (almacén La Ganga y un jardín privado) por estar deterioradas por el paso de vehículos, muy recientemente tuvieron que renovarse con alzamiento de bordillos y algo del pavimento. Se hizo un buen arreglo incluso colocación de barandilla, pero el «viaje» se realizó a medias pues no creemos existiera impedimento alguno para aprovechar estas circunstancias

y hacer los correspondientes rebajes en los lados reparados.

Es evidente de que, por el momento, no es posible de que en todas y cada una de las aceras se haga el debido acondicionamiento pero creemos que la mejor política «rebajera» que se podría seguir sería trazar unas rutas estratégicas como podría ser, por ejemplo, tomando como base la Plaza de Cataluña y desde allí configurar unos «ramales» hacia calle Carmen, otro dirección calle Rutilla y otro hacia Plaza Hospital. Otra ruta podría ser partiendo de Plaza Sant Agustí con dirección a calle Santa Clara, otra hacia la Avenida Jaime I y otra Correos-Devesa. Este plan es una idea que creemos no es nada descabellado por ser vías céntricas y con más probabilidades de ser utilizadas por quienes están necesitados de no encontrar dificultades para circular. En cambio todos los rebajes que cita el señor alcalde, con ser de agradecer se hicieran, hay que convenir no son demasiados céntricos y habitualmente poco utilizados.

Espero, señor Director, permitirá la inserción de este escrito. Con mi agradecimiento,

Firmado: REBAJERO

A las 6 de la tarde, en el Museo de Figueres Hoy, el President Pujol impone la Medalla de Oro de la Generalitat a Dalí

El Ayuntamiento de Figueres ya ha confirmado, oficialmente, la entrega de la Medalla de Oro de la Generalitat de Catalunya al pintor Salvador Dalí, por parte del propio President Jordi Pujol. El acto se celebrará esta tarde, a partir de las seis, en el Museo.

A dicho acto han sido invitadas numerosas personalidades del mundo político y cultural de nuestras comarcas, aunque la entrada al recinto museístico será controlada rigurosamente. A los medios informativos se nos ha entregado una credencial especial en la que se ruega no utilizar flash en el momento de captar imágenes gráficas.

El President de la Generalitat vendrá acompañado por diferentes cargos de la institución autonómica catalana, entre los que se espera al Conseller de Cultura, Max Canher. Tras su llegada, y la correspondiente salutación oficial por parte de las autoridades locales, se entrará al interior del Museo, bajo la cúpula, será leído el decreto por el que se concede el galardón al pintor figuerense. Seguidamente, el propio President Pujol le impondrá la Medalla de Oro.

El acto continuará, probablemente, con una glosa de Salvador Dalí, apuntándose la posibilidad de que ésta fuera pronun-

ciada por el poeta Josep Víctor Folx. Seguidamente se descenderá una placa dedicada al filósofo catalán Francesc Pujols —coincidiendo con el centenario de su nacimiento— en el momento que Dalí le dedico, a la entrada del museo figuerense. Con este simbólico acto dará inicio la conmemoración del centenario que proseguirá, a lo largo de 1982, por toda Catalunya.

TRES NUEVOS CUADROS

Salvador Dalí ha querido sumarse a la entrega de esta Medalla de Oro de la Generalitat —que podría coincidir con el retorno a Port Lligat de su esposa, Gala, conveiente tras su operación de fémur en Barcelona— con la donación de tres nuevos cuadros para los fondos del Museo.

Estas tres nuevas obras llevan por título «Piedad», «Oteña soñando Venecia» y una pintura inacabada denominada «Enigma».

No hay duda de que los actos de esta tarde, en el Museo Dalí de Figueres, pueden tener gran trascendencia de cara al futuro del primer Museo de Catalunya. La ocasión no es para desaprovecharla.

Josep M. BERNILS V.

Agenda de Figueres

FARMACIA DE TURNO

MASSACHS Plaza del Ayuntamiento, 14.

TELEFONOS PARA CASOS URGENTES

Bomberos:	50 00 80
Ambulatorio:	50 03 65
Ayuntamiento:	50 01 00
Cruz Roja:	50 17 99
	50 58 01
Hospital:	50 14 00
Policia:	50 09 29
Guardia Civil:	50 13 55
Taxi:	50 50 43
	50 00 08
Ambulancias:	50 83 17
Deposito de sangre:	50 14 00

REDACCION DE «LOS SITIOS», EN FIGUERES

Avda. Pirineus, núm. 7 Tel. 50 28 55.

MUSEOS

Teatro Museo Dalí: Abierto todos los días de 11 a 13 y de 16.30 a 19.30. Museo de l'Empordà: Abierto todos los días, excepto martes, de 11 a 13 y de 16.30 a 20 horas.

CINES

—JUNCARIA: «El último metro» y «La manzana». Sesión 9.30 noche.
—EL JARDIN: «Popeye», «Cabalgando hacia la muerte» y «La quinta del porro». Continua 4 tardes.
—LAS VEGAS: «Confesiones verdaderas» y «El ladrón». Continua 4 tardes.
—PATRONATO DE LA CA-TEQUISTICA: Sesión de videoclub con «Tristana», de Buñuel.
—SAVOY: «Apocalipsis sexual». Continua 4 tardes.

ACTOS PREVISTOS PARA HOY

A las cinco de la tarde, en la Sala Edison, representación de «El vaixell pirata» por el grupo «La capsa mágica». A las 10 de la noche, en el Colegio Pous i Pagès, concierto popular.

Apareció el número 25 de «Nord»

Con fecha 15 de marzo de 1982 ha aparecido y fue puesto a la venta el número 25 de la revista quincenal, bilingüe gerundense «Nord», impresa en sistema «offset», parcialmente a dos tintas y en papel couché a tamaño tabloide.

Este número de doce páginas está dedicado en gran parte a temas relacionados con la familia y nuestra identidad nacional en sus aspectos religiosos, sociales, costumbristas y de economía familiar cerada.

Dentro del mismo tema dedica reportajes y artículos al centenario de la colocación de la primera piedra del proyecto gaudiniano del templo barcelonés de la Sagrada Família.

También publica trabajos sobre los temas de «Familia catalana i pirralisme», el «Pactisme català» y «La familia i el nostre món parais».

En última página un reportaje sobre «Henry Heras, un jesuita gironí a la India» y «Quince generaciones d'una familia catalana».

La revista bilingüe «Nord» se edita en nuestra ciudad y es escrita por periodistas y escritores gerundenses y sobre Girona y sus comarcas trata sus principales temas sin olvidar a su orientación universalista. Se vende a 30 pesetas el ejemplar y sus páginas están abiertas a la colaboración de quienes, con profesionalidad periodística y literaria, lo deseen.

Suscríbase a LOS SITIOS

«REMITIDO»

Cursos de Cocina Germobel Internacional, S. A., de Girona



Se han celebrado dos cursos de cocina en Girona el mes pasado y el presente a cargo de una especialista del mayor renombre en toda España. Autora de 9 libros de cocina, realizadora de programas radiofónicos en Radio Peninsular y la Cadena SER. Colaboradora fija de la revista Pronto, conferenciante.

Se trata de María Pilar, este es su nombre comercial. Germobel, patrocinador con Philips, de estos cursos de cocina ha querido traer a Girona a María Pilar, como persona cualificada para el mayor éxito de estos cursos de cocina.

Aprovechando su estancia en Girona, preguntamos a María Pilar: —¿Estás contenta de encontrarte en Girona? —Sí, muchísimo, pues para mí es como si estuviera en mi propia casa, ya que mi segundo hogar está en Bagur, y por ello le venir a Girona es una satisfacción enorme siempre.

—¿Qué te ha parecido la organización de Germobel en estos cursos? —Me pareció una gran idea, pues todo lo que se trata de enseñar y dar a conocer temas o ciencias nuevas es de la mayor importancia, por otro lado debo hacer constar que han estado magníficamente organizados y con un público muy interesado por el tema.

—¿Van a tener una continuidad? —Esto no soy la indicada para responderlo, pero por mi parte estaría encantada de volver a Girona, tantas veces como me lo soliciten, por algo decía antes que es mi segunda casa. —¿Qué temas habéis sacado en los cursos? —Hemos hecho la presentación del nuevo microondas Philips y en este que finalizamos hoy hemos combinado la columna compuesta por el microondas y el horno convencional. —¿Tenéis previstos otros temas?

—Pues sí, de gran interés como es la Congelación y Descongelación. Alimentación infantil, Dietética, etc.

—¿A estos cursos puede asistir cualquier persona?

—Efectivamente, el deseo de Germobel es que mediante su patrocinio no tengan ningún costo para el ama de casa, y en consecuencia puedan acudir cuantas personas estén interesadas y lo deseen.

—¿Entonces, dado que no hace falta ningún requisito, qué debe hacer una persona interesada?

—Simplemente llamar a Germobel al teléfono 216716 y reservar su plaza para el próximo curso, ya que son limitadas.

—Pues muchas gracias, María Pilar, te deseamos continúes divulgando los secretos de la buena cocina y que pronto podamos volver a tener con vosotros.

—Gracias a vosotros y a Germobel de quien tengo el mejor recuerdo.

VILLA PAPERS
PAPELES Y DERIVADOS
Seriedad, Calidad y Economía
C/. Villa Boschdemont. - Tel. 47.62.48
FORNELLS DE LA SELVA

CREDITOS
ASESORIA FINANCIERA GIRONA
Créditos personales e hipotecarios a largo plazo, rapidez, interés 14%.
Sta. Eugenia, 18, 2.º. - Tels. 21.96.12 - 23.46.57

EN BRICOLAGE Hay de todo
...en serio
PUERTAS PLEGABLES
CAJONERAS ARMARIO
MESAS PLEGABLES
PANELES PUERTA
PATAS TORNEADAS
LISTONES
MOLDURAS
ZOCALOS
ESTANTES
MARCOS A MEDIDA
HERRAMIENTAS
FERRETERIA
Etc...
CORTAMOS A LA MEDIDA
SERVICIO ESTACION
c/. Acequia, 20 - Tel. 20 40 62
GIRONA